
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов о работе Думы Ставропольского края 

с 1 по 8 июня 2018 года 

 

Еженедельное рабочее совещание в Думе Ставропольского края 

На Ставрополье появится временная комиссия, которая будет следить 

за тем, как расходуются деньги на жильё молодым семьям. Такое поручение 

на еженедельной планёрке дал председатель ставропольской краевой думы 

Геннадий Ягубов, сообщил телеканал ГТРК "Ставрополье" от 4 июня. В 

списках на улучшение жилищных условий – больше 700 семей. Программа 

"буксовала" четыре года – не хватало финансирования. Многие из нее успели 

"вырасти". Для таких, по поручению губернатора, повышена возрастная 

планка - с 35 до 39 лет. Процесс мог бы пойти быстрее еще в начале года, но 

не все муниципалитеты оказались готовы к резкому увеличению 

финансирования - на программу выделен миллиард рублей. Освоить эти 

деньги города и районы должны в сжатые сроки.  

Депутаты продолжают следить за ситуацией с паводками в регионе и 

отмечают противоположную проблему.  В ряде восточных районов 

зафиксирована почвенная засуха под озимыми культурами, которая уже 

достигла размеров опасного явления, сообщил телеканал "26 регион". 

Особенно это касается Нефтекумского, Будённовского и Благодарненского 

городских округов. Депутаты отмечают, что засуха может повлиять на 

урожайность пшеницы.   

Телеканал "Своё ТВ" от 6 июня отметил, что депутат Николай 

Новопашин рассказал о ситуациях, когда сельскохозяйственные животные 

вытаптывают посевы. Часто коровы и лошади выходят в населённые пункты 

и портят тротуары, клумбы и газоны, гуляют на спортивных и детских 

площадках, нередко животные выскакивают на дорогу и создают аварийные 

ситуации. Парламентарий подчеркнул, что на июнь 2018 года нет 

действенных мер, штрафов, которые бы заставили владельцев коров, коз, 

лошадей и других животных следить за ними должным образом. Проблему и 

возможные пути её решения депутаты решили рассмотреть на заседании 

профильного комитета.  Информация об этом также была опубликована на 

сайте телеканала "АТВ" от 6 июня. 

Главы комитетов на совещании рассказали о том, какие вопросы 

готовятся для рассмотрения на очередном заседании краевого парламента, 

написала газета "Ставропольская правда", № 59 от 5 июня. В частности 

проект краевого закона предлагает утвердить заключение соглашений между 

Ставропольским краем и городами-курортами Кавказских Минеральных Вод 

в рамках эксперимента по развитию курортной инфраструктуры. 

Парламентариям также будет представлен доклад о деятельности 

уполномоченного по защите прав предпринимателей в Ставропольском крае 

за 2014 – 2017 гг. В соответствии с федеральным законодательством 

предлагается уточнить полномочия губернатора, правительства и Думы 
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Ставропольского края. Заместитель председателя комитета по социальной 

политике и здравоохранению Людмила Редько сообщила об итогах 

прошедшего заседания оргкомитета по подготовке мероприятий, 

посвященных 100-летию со дня образования комсомола. На рассмотрении 

парламента также находятся два законопроекта по регулированию вопросов в 

области виноградарства и винодельческой продукции, проект постановления 

об увеличении лесопаркового пояса Ставрополя. Депутаты планируют 

выездное совещание в Кочубеевском районе для изучения проблем в сфере 

недропользования, в частности это касается работы карьеров. Информацию 

пресс-службы Думы СК о совещании также опубликовала газета 

"Ставропольская правда", № 60 от 6 июня. 

Информация о еженедельном совещании в Думе Ставропольского края 

от 28 мая была опубликована в газетах "Призыв", № 39 от 2 июня, 

"Петровские вести", № 41 от 2 июня, "Георгиевские известия", № 40 от 2 

июня, "Звезда Прикубанья", № 43-44 от 2 июня, "Голос времени", № 41 от 2 

июня, "Рассвет", № 38 от 2 июня, "Вестник Прикумья", № 39 от 2 июня, 

"Авангард", № 40 от 2 июня, "Знамя труда", № 38 от 1 июня, "Заря", № 41 

от 1 июня, "Степновские вести", № 40 от 1 июня, "Наше время", № 41 от 1 

июня, "Наша жизнь", № 38 от 1 июня, "Панорама нашей жизни", № 42 от 1 

июня, "Искра", № 39 от 1 июня, "Вперёд", № 44-45 от 1 июня, "Сельская 

новь", № 39 от 6 июня, "Благодарненские вести", № 41 от 6 июня, "Нива", № 

39 от 5 июня, "Степные зори", № 40 от 5 июня, "Приманычские степи", № 

40 от 5 июня. 

В газете "Восход", № 38 от 1 июня  была опубликована информация о 

еженедельном совещании в Думе Ставропольского края от 21 мая.  

 

Заседания Думы Ставропольского края 

Краевые СМИ продолжили публиковать информацию о заседании 

Думы Ставропольского края, которое состоялось 31 мая, с акцентом на 

выступлении губернатора Ставропольского края Владимира Владимирова. 

Газета "Ставропольские губернские ведомости", № 22 от 6 июня пишет, 

что сорокаминутную речь губернатора слушали депутаты краевой Думы, 

представители краевых и муниципальных органов власти, широкая 

общественность и журналисты. После губернаторского отчета и ежегодного 

послания со своими комментариями и предложениями выступили 

руководители думских фракций.  Представитель "Справедливой России", 

вице-спикер Александр Кузьмин отметил успешную работу краевого 

правительства, но сказал, что многое еще предстоит сделать. Он предложил 

вернуть выборность глав городов и районов, поскольку отсутствие 

нормальных взаимоотношений между местной властью и населением – 

притча во языцех. Еще одна проблема, которую обозначил Александр 

Кузьмин, — работа муниципального транспорта. Делать ставку на 

маршрутные такси – путь неверный, считает Кузьмин. Столица Татарстана 

Казань, например, полностью отказалась от маршруток. Другой заместитель 
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председателя краевой Думы, лидер фракции КПРФ Виктор Гончаров 

предложил больше внимания уделять проблемам села, развивать 

производство сельхозпродукции в личных подворьях. Главная проблема в 

этом деле – реализация произведенной продукции. Поэтому, как считает 

представитель КПРФ, нужно возрождать систему потребкооперации – 

заготовительные конторы, заготовительные пункты. Руководитель фракции 

партии "Единая Россия" Юрий Гонтарь заявил о необходимости 

воссоздания промышленно-индустриального комплекса края, который был 

утрачен в 90-е годы прошлого столетия. 

После отчета губернатора и перерыва Дума края рассмотрела еще 

около полутора десятков вопросов, пишет газета "Ставропольские 

ведомости", № 22 от 6 июня. Депутаты приняли закон "Об исполнении 

бюджета Ставропольского края за 2017 год", отметив, что в прошлом году 

была проделана колоссальная работа по снижению суммы государственного 

долга, а также расходов на его обслуживание и ставок по коммерческим 

кредитам. Отмечался прирост по поступлению налоговых и неналоговых 

доходов, увеличение объемов расходов на отдельные отрасли, в частности 

культуру, физическую культуру и спорт. Все социальные обязательства 

также выполнены в полном объеме. Приняты изменения в 

Закон Ставропольского края "О бюджетном процессе в Ставропольском 

крае", которые приводят его в соответствие с изменениями, внесенными в 

Бюджетный Кодекс РФ. В документе, в частности, прописаны особенности 

предоставления бюджетных инвестиций юридическим лицам, которые не 

являются государственными учреждениями или государственными 

унитарными предприятиями. Продолжая бюджетную тему, парламентарии 

также проголосовали за закон "Об исполнении бюджета Территориального 

фонда обязательного медицинского страхования Ставропольского края за 

2017 год". Важным показателем эффективности работы территориального 

фонда, как было отмечено, стал рост удовлетворенности граждан качеством 

медицинских услуг, который отметили в ходе опроса 90 процентов из числа 

всех респондентов. На заседании принят ряд документов, направленных на 

приведение действующих в крае законов в соответствие с федеральными 

нормативно-правовыми актами. Также приняты изменения в краевое 

выборное законодательство и ряд законодательных актов, регулирующих 

вопросы обеспечения жильем отдельных категорий граждан. Не вызвал 

споров и предварительно отработанный в профильном комитете закон "О 

внесении изменений в закон Ставропольского края "О государственной 

поддержке социально ориентированных некоммерческих организаций в 

Ставропольском крае", который также обусловлен изменениями в 

федеральное законодательство. В документе предлагается уравнять понятия 

"волонтерство" и "добровольчество", что позволит точнее определить виды 

деятельности социально ориентированных организаций, которым 

оказывается господдержка. Для оптимизации работы операторов курортного 

сбора краевые депутаты приняли закон "О внесении изменения в Закон 
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Ставропольского края "О некоторых вопросах проведения эксперимента по 

развитию курортной инфраструктуры в Ставропольском крае", который 

устанавливает срок перечисления сбора в краевой бюджет. И уже под занавес 

заседания краевые законодатели удовлетворили протест прокурора. Был 

признан утратившим силу краевой закон о запрете продажи молодым людям 

тонизирующих напитков в связи с выходом соответствующего федерального 

закона. Профильному комитету поручено в установленном порядке 

подготовить и внести законопроекты для рассмотрения на июньском 

заседании Думы Ставропольского края. 

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 
В первые дни каникул жители и гости Пятигорска смогли побывать на 

премьере детского спектакля, организованного в рамках партийного проекта 

"Культура малой Родины", пишет сайт без формата.ru со ссылкой на пресс-

службу ставропольского регионального отделения партии "Единая Россия". 

Настоящий праздник в первые дни лета устроили для юных зрителей и их 

родителей организаторы спектакля. Перед началом детской сказки 

"Буратино" на площади театра собравшиеся приняли участие в игровом 

интерактиве. Затем на сцене Пятигорского театра Оперетты развернулось 

захватывающее представление, которое вызвало настоящий восторг 

зрителей. Своими впечатлениями от премьеры поделился депутат Думы 

Ставропольского края Алексей Раздобудько. "Спектакль получился очень 

красочным. Порадовали новые декорации, музыкальное сопровождение, 

костюмы и, конечно же, игра актеров", - отметил парламентарий. Расходы 

на постановку спектакля "Буратино" составили 939 тысяч рублей. Эти 

средства пошли на приобретение мягких декораций, изготовление костюмов, 

начисление страховых взносов во внебюджетные фонды, а также оплату 

труда сотрудников и специалистов, привлеченных к постановке. В скором 

времени увидеть представление смогут все желающие. 

Сетевое издание "NewsTracker" поднимает вопрос о том, почему 

полки супермаркетов в основном заполнены продуктами, выращенными в 

других регионах, которые для сохранения товарного вида подвергаются  

заморозке или химической обработке. При этом свежие продукты, 

выращенные в регионе, редко попадают в торговые сети. Бизнес-модель 

сетевого ритейла оставляет региональным производителям только очень 

небольшой сегмент скоропортящихся продуктов, остальные ниши заняты 

проверенными крупными поставщиками, считает сопредседатель 

Ставропольского краевого отделения "Опоры России" Павле Мрвалевич. 
Мощности производства на малых предприятиях просто недостаточно, чтобы 

обеспечивать сети нужным объемом товара. Ситуацию усугубляет политика 

федеральных властей, считает депутат Думы Ставропольского края Николай 

Новопашин. Правительство, по его мнению, долгое время лоббировало 

интересы крупных агрохолдингов, которые не позволяют развиваться мелким 

хозяйствам. "У каждого сетевого гиганта есть перевалочные базы, куда 
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идут крупные поставки в основном из Китая, Бразилии, Турции. Каким 

образом туда может попасть фермер? Любой производитель знает, что 

есть определенный взнос, чтобы твоя продукция появилась в сетевых 

магазинах. А ставропольский фермер не в состоянии заплатить, чтобы 

войти в эти сети", — пояснил Новопашин. Сами фермеры подтверждают, 

что объемы поставок — одна из главных проблем в диалоге с сетевиками. Но 

есть и другая проблема — дорогие экспертизы продукции, которые фермеры 

не способны оплачивать. "Нам предлагали объединиться с другими 

фермерами, чтобы реализовывать товар через крупные магазины, но пока 

не нашлось желающих вступать в этот коллективный бизнес", — 

рассказывает руководитель одного из фермерских хозяйств в селе Донское 

Ставропольского края. В условиях рыночной экономики даже попытки 

законодательного регулирования оказываются бесполезными. Проект 

краевого закона, который так и не был принят, должен был обязать сети 

продавать продукцию местных фермеров и ограничивать наценку до 10%. 

Хотя обычно наценка в сетях, по данным ставропольских властей, составляет 

от 50% до 150%. "Сети были не против брать местную продукцию. Но в 

итоге все сказали, что у фермеров надо не наценку 10% делать, а еще 

сбавлять 30%, потому что у фермера продукт получается дороже", — 

рассказывает депутат Новопашин. Мелкие производители 

сельхозпродукции, по его словам, проигрывают крупным агрохолдингам и 

животноводческим предприятиям во всех отношениях, кроме качества. 

"Выращивать качественный продукт дороже за счет экологических кормов 

и удобрений, а выращивание и возделывание требует больше времени, чем на 

крупных сельхозпредприятиях… Этим гигантам проще работать, например, 

с Китаем который поставляет в срок, выплачивает без задержек, у 

которого колоссальные объемы. Другой вопрос — из чего эту продукцию 

производят", — отметил собеседник. Но власти упорно пытаются 

договориться с ритейлом, проводят круглые столы, критикуют менеджеров за 

недостаточную гибкость корпоративной политики. Сетевики пытаются 

подстраиваться и, как выяснилось, подтасовывают статистику. На одном из 

совещаний в думе края, как сообщал депутат Валерий Черницов, 

представители сетевых торговых компаний признали, что статистика 

присутствия ставропольских продуктов рассчитывается от доли на 

конкретной полке магазина, а не от доли в общем ассортименте. Таким 

образом выходило, что в некоторых магазинах доля ставропольских 

продуктов достигала 30%-40%. Единственным решением, по оценкам 

специалистов, могут стать только собственные мелкие торговые сети для 

небольших фермерских хозяйств. 

Большим гала-концертом завершился XХII краевой фестиваль 

художественного творчества детей с ограниченными возможностями 

здоровья написала газета "Ставропольская правда", № 58 от 1 июня. В 

этом году участие в нём приняли 100 детишек из 27 районов и городов края. 

В концертной программе 97 артистов представили номера в различных 
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жанрах искусства: хореография, вокал, художественная декламация, игра на 

музыкальных инструментах, авторское стихотворение, жестовая песня, 

пантомима. Выставку изобразительного и декоративно прикладного 

творчества, которая развернулась в фойе Дворца, подготовили 24 ребенка в 

самых разнообразных техниках. От имени губернатора Ставропольского края 

гостей и участников гала-концерта приветствовали министр труда и 

социальной защиты населения Ставропольского края И. Ульянченко, 

председатель комитета Думы Ставропольского края по социальной политике 

и здравоохранению В. Муравьева, заместитель министра образования 

Ставропольского края Г. Зубенко. Они пожелали участникам концерта 

вдохновения и напомнили, что май - это еще предвестник школьных каникул. 

А значит, у всех артистов будет время, чтобы отдохнуть, покупаться, 

позагорать и поправить здоровье. 

В Думе Ставропольского края под председательством Ивана Богачёва 

состоялось заседание комитета по аграрным и земельным вопросам, 

природопользованию и экологии.  На заседании парламентарии заслушали 

информацию о реализации противоградовых мероприятий на территории 

Ставрополья и защите сельхозугодий региона от града. Заместитель 

председателя Думы Ставрополья Виктор Гончаров, председатель комитета 

по бюджету, налогам и финансово-кредитной политике Юрий Белый, 

депутат Виктор Лозовой обратили внимание профильных специалистов на 

необходимости дополнительной проработки вопроса о технических 

возможностях противоградовой службы в сфере вызова осадков в летнее 

время. Тем более, что к специалистам по этой теме уже обращались 

сельхозтоваропроизводители. Кроме того, прозвучало предложение о 

сотрудничестве с Высокогорным геофизическим институтом (город Нальчик, 

Республика Кабардино-Балкария).  ("Сельская новь", № 38 от 2 июня, 

"Благодарненские вести", № 40 от 2 июня, "Восход", № 38 от 1 июня, 

"Вперёд", № 44-45 от 1 июня). 

Комитет Думы Ставропольского края по аграрным и земельным 

вопросам, природопользованию и экологии под председательством Ивана 

Богачева провел выездное совещание в поселке Горьковском 

Новоалександровского городского округа по вопросу "О реализации 

мероприятий по разведению, содержанию и выращиванию объектов 

аквакультуры". Как отметили депутаты, в краевой Думе начата работа над 

базовым законопроектом об аквакультуре, который установит правовые 

основы регулирования в данной области, в том числе в части защиты прав и 

интересов предпринимателей, занятых в рыбоводстве.  В свою очередь 

представители ассоциации рыбоводов Кировского района высказали 

готовность принять участие в работе над законопроектом. На совещании 

рассматривались и другие вопросы. В частности, Юрий Белый вернулся к 

теме содержания гидротехнических сооружений. "Необходимо добиться от 

пользователей, арендаторов водных объектов выполнения условий по 

содержанию плотин и дамб в надлежащем техническом состоянии, чтобы 
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избежать подтопления населенных пунктов", – обратился депутат к 

министерству природных ресурсов и охраны окружающей среды. 

("Благодарненские вести", № 40 от 2 июня, "Восход", № 38 от 1 июня).  

В газете "Восход", № 38 от 1 июня была опубликована информация о 

заседании комитета Думы Ставропольского края по экономическому 

развитию, собственности, инвестициям, курортам и туризму под 

председательством Валерия Назаренко, на котором депутаты заслушали 

ежегодный отчет губернатора края о результатах деятельности правительства 

за 2017 год.  

Три детские площадки в начале мая были установлены в Ачикулаке по 

улице Восточной, хуторе Андрей-Курган и в Нефтекумске в микрорайоне 

Камыш-Бурун. Такой подарок детворе сделал депутат Думы СК Иван Киц, 

исполнив наказы своих избирателей, написала газета "Восход", № 38 от 1 

июня. Накануне летних каникул это стало приятной новостью не только для 

самих ребят, но и родителей, ведь занять своих чад теперь будет проще, 

обеспечив им безопасный досуг, возможность с пользой провести время в 

окружении сверстников. Площадки оборудованы качелями, различными 

лазалками, игровыми элементами.  

Депутат Думы Ставропольского края, подполковник пограничной 

службы ФСБ РФ, кавалер ордена "Мужества" Виктор Лозовой принял 

участие в открытии  в сквере имени И.П. Кошеля села Дивного памятной 

стелы пограничникам всех поколений, которое было приурочено к 100-

летию погранвойск России. Свыше сотни собравшихся на митинг мужчин в 

зелёных фуражках и без них, но также в своё время стоявших на страже 

государственных рубежей, своим присутствием подтвердили значимость 

установленного на Апанасенковье монумента. Газета "Приманычские 

степи", № 39 от 1 июня сообщила, что  Виктор Лозовой поблагодарил за 

осуществление столь значимого проекта руководителя инициативной группы 

Ярослава Ганнова. Об открытии памятника написала и газета 

"Ставропольская правда", № 58 от 1 июня. 
Газета "Знамя труда", № 39 от 5 июня написала о праздничных 

мероприятиях, приуроченных ко Дню защиты детей, которые прошли 1 июня 

в городе Новоалександровске. Утром на стадионе "Дружба" прошли 

соревнования дошколят "Весёлые старты", где малыши состязались в силе, 

ловкости, сноровке. Днём в городском парке культуры и отдыха 

сотрудниками ГДК "Строитель" была организована игровая программа, а 

вечером на площади РДК состоялась благотворительная шоу-программа "На 

балу у Золушки", во время которой каждый мог внести средства в фонд 

"Милосердие". В газете отмечалось, что на мероприятии присутствовал и 

депутат Думы Ставропольского края Анатолий Жданов.         

Как на Ставрополье реализуются "майские указы" президента? С 

какими соглашениями наша делегация вернулась с экономического форума в 

Санкт-Петербурге? А также первые итоги внедрения курортного сбора. И, 

конечно же, паводок - готов ли регион к новым ударам стихии. Об этом и 
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многом другом в интервью телеканалу ГТРК "Ставрополье" 2 июня 

рассказал председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов.  

В Ставрополе прошел городской турнир по бадминтону среди юных 

спортсменов, сообщил телеканал "26 регион" от 4 июня. Соревнования 

приурочили к Международному Дню защиты детей. В нём участвовали 

больше 100 спортсменов из Ставрополя и Уфы. Чемпионов определили в 

трёх возрастных категориях. Игры были напряжёнными. Юные спортсмены 

составили хорошую конкуренцию друг другу. Организаторы  отметили, что с 

каждым годом уровень спортсменов растёт, а участники показывают 

профессиональную и качественную игру.  Как отметил первый заместитель 

председателя Думы Ставропольского края Дмитрий Судавцов, 

ставропольские спортсмены являются активными участниками соревнований 

разного уровня и такие турниры позволяют повышать свой уровень 

мастерства. Газета "МК-Кавказ", № 24 от 6 июня написала, что победители 

и призеры получили из рук Дмитрия Судавцова кубки, дипломы и сладкие 

призы от регионального отделения  партии "Единая Россия".  

В комитете по экономическому развитию, собственности, 

инвестициям, курортам и туризму под председательством Валерия 

Назаренко состоялось совещание, на котором был заслушан доклад о 

деятельности уполномоченного по защите прав предпринимателей в 

Ставропольском крае Кирилла Кузьмина за 2017 год. Как сообщил телеканал 

ГТРК "Ставрополье" от 4 июня, в 2017 году к уполномоченному по правам 

предпринимателей обратились больше семисот бизнесменов. В основном 

поступали жалобы на внеплановые проверки правоохранителей. Бизнес-

омбудсмен предложил ввести официальный перечень органов и ведомств, 

которые могут проверять и контролировать работу бизнесменов. А главам 

районов и городских округов порекомендовал чаще встречаться с 

предпринимателями, чтобы избежать бюрократических проволочек. Кирилл 

Кузьмин предложил создать горячие линии в новых колл-центрах для 

предпринимателей, где бизнесмены смогут получить юридические и 

экономические рекомендации.  

Депутат Думы Ставропольского края Александр Сысоев в интервью 

газете  "Ставропольская правда", № 60 от 6 июня рассказал о реализации в 

Ставропольском крае закона о курортном сборе.  Депутат отметил, что  в 

этом вопросе есть проблемы, однако уже сегодня, когда есть определенные 

нерешенные вопросы, большинство курортников платит.  "Эксперимент – 

это площадка для отработки механизмов, а не причина для оправдания 

неразберихи и некомпетентности. Сейчас государству на практике 

необходимо отработать механизм его взимания, чтобы не допустить 

бюрократизации процесса, излишних расходов на чиновников. Через пять 

лет наш эксперимент даст материал для принятия решения для всей 

страны. Это ответственность. Но это проект, который, по моему 

мнению, обречен на успех. Уже сейчас по итогам первого месяца есть 
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прогнозы превышения плановых показателей текущего года. Критикуя, мы 

предлагаем. Это позиция депутатского корпуса".   

В честь 219-й годовщины со Дня рождения Александра Сергеевича 

Пушкина в Железноводске прошёл 7-й межрегиональный литературно-

музыкальный фестиваль "Пушкинские дни на Северном Кавказе", сообщил 

телеканал "Своё ТВ" от 6 июня. Организатором мероприятия выступило 

ставропольское региональное отделение КПРФ. Со сцены местного Дворца 

культуры читали стихи великого поэта, а ещё с участием депутатов Госдумы 

России и представителей российского Союза писателей состоялся форум на 

тему  защиты русского языка. В сюжете было показано участие в 

мероприятии депутата Думы СК Виктора Гончарова.      

"Российская газета – Экономика Северного Кавказа", № 120 от 5 

июня  написала об открытии летнего сезона на Кавказских Минеральных 

Водах, которое  было отмечено трехдневным фестивалем. Гости и жители 

Кисловодска приняли участие в увлекательном "Jam session на Водах" - 

импровизации, где музыканты играли без подготовки и договоренностей. А 

по историческому маршруту Кисловодск - Ессентуки - Пятигорск отправился 

ретропоезд на паровой тяге. В четырех курортных городах - Кисловодске, 

Пятигорске, Железноводске и Ессентуках - ожидают в нынешнем году 

значительного роста турпотока благодаря насыщенной событийной 

программе. Кроме того, Ессентуки станут участником чемпионата мира по 

футболу, так как город выбран сборной Нигерии в качестве тренировочной 

базы, поэтому здесь уже ждут болельщиков. Горожане и отдыхающие смогут 

приобщиться к мундиалю, побывав на открытых тренировках звезд мирового 

футбола. Власти курортных муниципалитетов делают особую ставку на 

событийный туризм. Ведь приняв ванны и пройдя нужные лечебные 

процедуры в санаториях, отдыхающие хотят с интересом провести досуг. По 

итогам 2018-го курорты Кавминвод рассчитывают принять один миллион 

128 тысяч туристов. Рост турпотока - это еще и дополнительные доходы от 

курортного сбора. Ставрополье за первый месяц взимания этого налога 

получило почти 13,5 миллиона рублей. "Мы планируем собрать до конца 

года 181 миллион, но есть и смелый прогноз, что мы можем значительно 

превысить эту цифру. Я надеюсь на 200-220 миллионов. Всего же на 

Ставрополье предполагается получать около 300 миллионов рублей в год от 

курортного сбора, - сообщил заместитель председателя Думы края 

Александр Кузьмин. - Поступившие средства будут направлены 

непосредственно в муниципалитеты и пойдут на развитие 

инфраструктуры курортов, в том числе на дороги и ливневки".  

Спикер Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов совместно с 

губернатором Владимиром Владимировым принял участие в церемонии 

вручения государственных наград Российской Федерации и наград 

Ставропольского края, посвященной Дню России. На церемонии были 

вручены Почетные грамоты и благодарности президента России, 

председателя Совета Федерации России, удостоверения заслуженных 
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работников отраслей, премии Ставропольского края и другие награды. Всего 

наград удостоились 29 жителей края. ("Ставропольский репортёр", 

"Невинномысский рабочий"). 

В Думе Ставропольского края состоялось заседание общественного 

совета партпроекта "Российское село", сообщил сайт Ставропольского 

регионального отделения партии "Единая Россия". Провел заседание 

председатель совета Виктор Надеин. Участники обсудили вопрос передачи 

дачными и садоводческими некоммерческими объединениями в гос- или 

муниципальную собственность электрических объектов, находящихся в 

границах ДНТ и СНТ. Как пояснили на заседании, энергетические 

предприятия предъявляют к дачным объединениям требования, которые 

практически невыполнимы: стоимость работ по приведению линий в 

состояние, которое бы удовлетворило ресурсников, настолько высока, что 

ДНТ И СНТ не берутся за работы. Но за линиями нужно следить, 

обслуживать их, а значит, содержать электрика. Это тоже не решение 

проблемы, заявляют дачники. Тем более что сети и объекты не принадлежат 

товариществам, не являются их собственностью. Министерство энергетики 

края предлагает четко определить статус товариществ, так как есть 

объединения, которые застроились капитальными домами и стали 

практически жилыми районами; некоторые сохраняют статус дачных и 

садоводческих и занимаются выращиванием овощей, при этом исправно 

оплачивают все потребленные ресурсы. Помочь дачникам и садоводам может 

целевая программа. Но ее в крае нет, несмотря на указание губернатора 

создать ее. Партийцы обратили внимание руководства министерства 

сельского хозяйства на то, что разработка такой программы – полностью их 

задача и ответственность. Так как вопрос требует дальнейшей проработки, в 

рамках партпроекта "Российское село" к нему решено еще вернуться. Кроме 

того, в Думе Ставропольского края, сообщил замсекретаря 

Ставропольского регионального отделения Партии, первый зампред краевого 

парламента Дмитрий Судавцов, запланировано совещание профильного 

комитета, на рассмотрение которого будут вынесены поднятые на 

общественном совете партпроекта вопросы. Говорили также о грантовой 

поддержке товариществ и объединений, ремонте подъездных путей к ДНТ и 

СНТ, тарифах на воду для ДНТ и СНТ, освоении брошенных дачных 

участков, кадастровой, стоимости земельных участков в садоводческих и 

дачных объединениях. Координатор партпроекта "Российское село" 

Анатолий Жданов предложил всем участникам заседания передать свои 

замечания и предложения, которые помогут в решении вопросов дачников и 

садоводов. 

Газета "Вечерний Ставрополь", № 102 от 6 июня написала о 

персональной выставке картин художника, ветерана Великой Отечественной 

войны Николая Сергеевича Барсукова, которая прошла в 10-м микрорайоне 

города Ставрополя. На открытии выставки побывала и председатель 

комитета Думы Ставропольского края по социальной и молодежной 
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политике, образованию, науке, культуре и средствам массовой информации 

В. Н. Муравьева, отмечает издание.  

Газета "Авангард", № 41 от 6 июня написала о праздничных 

мероприятиях, посвящённых Дню защиты детей, которые прошли в селе 

Новоселицком. Поддерживая давнюю традицию, перед многочисленными 

зрителями прошло дефиле декорированных колясок "Лето на старт", в 

котором приняли участие шестнадцать семей. Его посвятили теме спорта и  

футбола. Отмечалось, что приз за коляску "Победа" Диане Новоселовой и ее 

сыну Саше от имени депутата Думы Ставропольского края В.В. Надеина 

вручил представитель депутата Е.Б. Ханжин.  

Накануне столетнего юбилея пограничной службы России в 

ставропольском парке Победы был открыт памятник-стела пограничникам 

всех поколений, написала газета "Ставропольские ведомости", № 22 от 6 

июня.  В открытии памятной стелы, авторами которой стали член-

корреспондент PAX Георгий Мясников и архитектор Виктор Маркелов, 

приняли участие представители властных структур, депутаты Думы 

Ставропольского края, меценаты-благотворители, пограничники, ветераны, 

кадеты, курсанты и преподаватели филиала Голицынского пограничного 

института ФСБ России. Кроме открытия мемориального комплекса здесь же 

на аллее Героев был создан музей военной техники. Работники 

ставропольских парков перевезли на новое место знаменитый танк Т-34, 

который ранее был установлен на центральной аллее парка Победы. 

Министр энергетики, промышленности и связи Виталий Хоценко и 

депутат Думы Ставропольского края, директор завода "ИОН" Игорь 

Николаев посетили подшефный детский дом №2 "Золотой Ключик" в с. 

Розовка Минераловодского городского округа. Как сообщил сайт 

Министерства энергетики, промышленности и связи Ставропольского 

края, вместе с директором детского дома Любовью Латаевой гости 

поздравили воспитанников детского дома с прошедшим Днём защиты детей 

и началом летних каникул. От завода игрушек "ИОН" дети получили 

подарки. После общения с воспитанниками министр и депутат обсудили с 

директором "Золотого Ключика" вопросы поддержки детского дома.  
Первый заместитель председателя Думы Ставропольского края 

Дмитрий Судавцов принял участие в торжественном открытии в Ставрополе 

праздничных мероприятий, посвящённых 150-летию судебной системы 

Ставропольского края и 100-летию Общероссийского профсоюза работников 

государственных учреждений и общественного обслуживания РФ. Сайт 

Общероссийского профессионального союза работников государственных 

учреждений и общественного обслуживания РФ сообщил, что в этот день  

состоялись спортивно-прикладные соревнования "Патриот" комплекса "Готов к 

труду и обороне" среди работников мировой юстиции и судейского сообщества 

Ставропольского края. В соревнованиях приняли участие 12 команд. 

Представители судейского сообщества состязались в спортивной эстафете, 

прыжках в длину, подтягивании на перекладине, стрельбе из пневматической 

винтовки, перетягивании каната и других спортивных дисциплинах.  

http://stavminprom.ru/contacts/sektor-raboty-so-sredstvami-massovoy-informatsii/
http://stavminprom.ru/contacts/sektor-raboty-so-sredstvami-massovoy-informatsii/
http://stavminprom.ru/contacts/sektor-raboty-so-sredstvami-massovoy-informatsii/
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Председатель Думы Ставропольского края, председатель комиссии 

Совета законодателей России по жилищной политике и жилищно-

коммунальному хозяйству Геннадий Ягубов принял участие в выездном 

совещании комитета Госдумы РФ по жилищной политике и ЖКХ, которое 

прошло в Алуште под председательством Галины Хованской.  Как пишет 

сайт  "Ставинсайд", в своём докладе  Геннадий Ягубов заявил, что в стране 

нет работающего механизма передачи территорий дворов с баланса 

муниципального образования в состав общего имущества собственников 

многоквартирных домов после окончания работ по благоустройству. То есть 

спикер Думы Ставропольского края хочет, чтоб после того, как двор 

привели в порядок городские власти, за ним следили ТСЖ или управляющие 

компании, которые часто забывают это делать, потому что "сейчас механизм 

передачи непрозрачен", и поэтому "возникают проблемы с дальнейшим 

обслуживанием и эксплуатацией объектов", пишет издание. 

Кроме того, Геннадий Ягубов предложил наделить жилнадзор 

полномочиями по осуществлению контроля финансово-хозяйственной 

деятельности управляющих организаций. Для этого нужно внести поправки в 

Жилищный кодекс РФ.  Главным в выступлении ставропольского депутата 

стала проблема двойного начисления платы за теплоэнергию. "Многие на 

законных основаниях отказались от централизованного теплоснабжения 

еще много лет назад в силу его дороговизны, перейдя на более дешевые 

индивидуальные источники тепловой энергии. Сегодня эти люди оказались в 

обстоятельствах, при которых плата за отопление им начисляется и на 

основании показаний собственных счетчиков на индивидуальном генераторе 

теплоэнергии, и на основании показаний общедомового счетчика", – отметил 

Геннадий Ягубов. Он предложил внести изменения в Правила 

предоставления коммунальных услуг собственникам и пользователям 

помещений в МКД №354 и использовать особый механизм расчета размера 

платы за отопление в многоквартирных домах с разными источниками 

теплоснабжения.  Только поддержат ли федеральные депутаты предложения 

своего ставропольского коллеги, пока не ясно. В плане работы Госдумы на 

данный момент о дате рассмотрения проектов Геннадия Ягубова в сфере 

ЖКХ ничего не сказано. 

Председатель комитета Думы Ставропольского края по аграрным и 

земельным вопросам, природопользованию и экологии Иван Богачев 

принял участие в праздничных мероприятиях, посвященных 70-летию 

Невинномысского канала, сообщил сайт Думы города Невинномысска. 

Отмечалось, что в строительство этого уникального и важнейшего для 

региона мелиоративного объекта, проходившее в нелёгкие годы Великой 

Отечественной войны, вложен самоотверженный труд более 50 тысяч 

ученых, инженеров, техников и простых рабочих Ставропольского края, 

Ростовской области и Калмыкии. Сайт Ставропольского регионального 

отделения партии "Единая Россия" сообщил, что поздравить работников 

канала с юбилейной датой пришел депутат Думы Ставропольского края от 
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партии "Единая Россия" Валерий Черницов, пожелавший коллективу 

сохранить на долгие годы жизненную энергию, которую несет главная 

водная артерия края, работникам и ветеранам стройки здоровья и 

благополучия, а предприятию стабильности и процветания 

9 июня в Железноводске состоится турнир по футболу, приуроченный 

к 20-летнему юбилею Ассоциации муниципальных образований, сообщил 

телеканал "Своё ТВ" от 5 июня. Участие в Кубке Ассоциации примут 

сборные правительства и Думы Ставропольского края, а также команды, 

состоящие из глав городов и районов края и председатели Дум и Советов 

муниципальных образований.  

2 июня по инициативе депутата Думы Ставропольского края Дмитрия 

Судавцова на детской площадке по улице Пригородной в Октябрьском 

районе города Ставрополя состоялся детский праздник, сообщил сайт 

Ставропольского регионального отделения партии "Единая Россия". 

Развлекательно-познавательное театрализованное представление для детей 

подготовили студенты Ставропольского краевого колледжа искусств. В 

программе праздника были веселые конкурсы, игры, а также викторина на 

знание правил дорожного движения перед началом каникул. В конце 

мероприятия детвору ждали вкусные угощения. Жители микрорайона 

вручили депутату Думы Ставропольского края, руководителю Общественной 

приёмной партии "Единая России" Дмитрию Судавцову благодарственное 

письмо, в котором выразили искреннюю признательность за внимание к 

вопросам развития микрорайона и ежегодное проведение праздника ко Дню 

защиты детей. 

1 июня депутат Думы Ставропольского края Николай Новопашин 

поздравил учащихся Ипатовского многопрофильного техникума с Днем 

защиты детей. Парламентарий наградил призеров олимпиад по математике и 

информатике. Поговорил со студентами об их дальнейшем трудоустройстве, 

о перспективах развития Ипатовского городского округа. Как считает сам 

депутат, сегодня только 5% выпускников остается жить в селах Ставрополья, 

остальные уезжают трудиться в другие регионы, в числе которых Москва и 

северные города. "Сегодня очень важно создавать все условия для молодых 

специалистов, чтобы было, как в той поговорке: где родился, там и 

пригодился", - говорит Новопашин (сайт Ставропольского регионального 

отделения партии "Единая Россия"). 

Сорок суперинтенсивных садов разобьют в 2018 году селяне 

Андроповского района Ставрополья, сообщил телеканал ГТРК 

"Ставрополье" от 8 июня. Они присоединились к краевой программе по 

производству фруктов. Им оказывают всестороннюю поддержку 

сельхозуправления. Например, в станице Воровсколесской сады высажены в 

четырех личных подсобных хозяйствах. На каждом участке в десять соток - 

по 560 яблонь. Работает система капельного орошения. На реализацию 

проекта каждый участник получил грант в размере 400 тысяч рублей из 

бюджета края. Всего же на закладку садов Андроповскому району выделено 
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16 миллионов рублей. О развитии садоводства на Ставрополье говорили на 

этой неделе в краевой Думе. В 2018 году на поддержку садоводства из 

федерального и краевого бюджетов выделено около 374 миллионов рублей, 

80 миллионов из которых - на гранты ЛПХ. Новый вид господдержки уже 

реализуется в Георгиевском, Ипатовском и Минераловодском округах, 

Андроповском и Предгорном районах. В этом году планируется также 

закладка плодопитомников на 75 гектаров и новых садов на площади почти 

800 гектаров. 

Формирование урожая, внедрение новых перспективных сортов 

зерновых и государственная поддержка отрасли стали главными темами 

традиционного Дня поля, который прошел в Михайловске на базе 

ФГБНУ "Северо-Кавказский федеральный научный аграрный центр" с 

участием министра сельского хозяйства СК Владимира Ситникова. В 

разговоре принял участие и председатель комитета Думы Ставропольского 

края по аграрным и земельным вопросам, природопользованию и экологии 

Иван Богачёв, написала газета "Ставропольская правда", № 61 от 8 июня. 
В ходе прямой телефонной линии с президентом России состоялось 

обсуждение повышения цен на топливо и способы контроля этого процесса, 

пишет "Newstracker.ru". В обсуждении принял участие отвечающий за ТЭК 

вице-премьер Дмитрий Козак. Он сообщил о совещании, которое было 

проведено с представителями нефтяных компаний. Козак отметил, что на нем 

была достигнута договоренность о ежедневном мониторинге ситуации на АЗС, 

и об увеличении поставок топлива на рынок. Многие эксперты отметили, что 

это означает продолжение политики "ручного управления" ценами. 

Сопредседатель, Ставропольского краевого отделения общероссийской 

общественной организации "Опора России" и член общественной 

палаты Ставропольского края Павле Мрвалевич назвал нынешнее повышение 

цен на топливо несвоевременным явлением по причине сезонных 

сельскохозяйственных работ и отпускного сезона, в который граждане, 

живущие в северных широтах, едут на юг отдыхать. По его словам, государство 

– это основной регулятор цен, а у крупного бизнеса есть свои амбиции и свои 

интересы, которые он пытается лоббировать. "Государство должно 

контролировать это все не "ручным управлением" разово, а постоянно на 

уровне законодательства. Против нас применяются санкции, нам не продают 

новейшие технологии, зачем тогда мы отправляем им дешевую нефть и 

складируем там валюту? Давайте отправлять им бензин – это выгодно", – 

поделился мнением эксперт. С его точки зрения, при нынешнем положении дел 

государство вынуждено бороться с теми проблемами, которые само же и 

создает. Депутат Думы Ставропольского края Виктор Лозовой также уверен, 

что вся деятельность монополий должна быть четко регламентирована 

законодательством.  "Монополии не должны иметь возможность по несколько 

раз в год поднимать цены на нефть и топливо. Мы, к сожалению, уже 

привыкли, что в канун уборки урожая резко поднимают цены на бензин. И при 

нынешней сложной экономической ситуации для всех 

жителей Ставропольского края, прежде всего для малоимущих и пенсионеров, 
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это обидно и непонятно", – поделился мнением политик. Он считает, что 

"ручное управление" ценами – ненужный шаг. "Есть государственное задание, 

есть четкая государственная политика в области ценообразования – именно 

это должно стать основой их деятельности. А остальные увертки – лишние. 

За все время я ни разу не видел, чтобы цены на бензин, раз поднявшись, 

опустились бы потом на прошлую отметку, какой бы ситуация не была", – 

сообщил Лозовой. Он уверен в дальнейшем росте цен. "Все останется на 

прежнем уровне, а цены будут расти до уровня мировых. При этом при 

одинаковых ценах на бензин в России, Германии, США и других странах, 

зарплаты в России останутся нынешними. Очень жаль, что мы не думаем о 

людях", – отметил депутат. 

 

Поздравления, обращения депутатов 

Поздравление с Международным Днём защиты детей в газетах 

"Сельская новь", № 38 от 2 июня и "Знамя труда", № 38 от 1 июня 

опубликовали А.И. Жданов и Л.Л. Редько.   

Поздравление с Днём социального работника опубликовали:  

Г.В. Ягубов – в газетах "Степновские вести", № 41 от 5 июня, 

"Ставропольская правда", № 61 от 8 июня; А.И. Жданов, Л.Л. Редько – в 

газете "Сельская новь", № 39 от 6 июня. 
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